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曾几何时，信用卡持卡人会不时收到银行短信，询问是否要提高授信额度。而现在
，一些银行却开始180度大转弯，不但新办卡授信额度降低，还时常发信催告持卡
人勤用授信额度。记者了解到，根据监管部门年初颁布的信用卡管理新规，未使用
授信额度将以50%系数被纳入加权风险资产。部分银行表示，目前正在加强授信额
度管理，相关调整将在新规颁布后半年内，即今年年中完成。

新规压力迫近授信额度缩水

信用卡融资越来越不容易了。昨日，华强北电子产品档口柳老板向记者抱怨，上周
从银行申请一张信用卡，没想到授信额度只有1万。柳老板介绍，自己总共五六张
信用卡，授信额都是好几万，店铺临时周转资金经常靠几张卡透支。要钱的时候凑
个十几万不成问题，现在有点困难了，要融资只能想别的办法了。

无独有偶，市民朱女士也告诉记者信用卡管理变严了。她最近已收到银行客服的好
几条短信，短信提醒，如信用卡用得太少，银行将考虑下调持卡人授信额度。朱女
士说，两三个月前，银行还经常发短信询问是否要上调信用卡额度，现在却180度
大转弯，要下调额度。

一家银行客服昨日表示，即日起对占有授信额度而长期不使用的持卡客户，会考虑
降低授信额度，但会提前告知，给持卡人一个缓冲。还有银行表示，该行已开始调
整系统，将跟踪持卡人近期授信额使用情况。

上面对授信额度的监管越来越严。一家大型商业银行深圳分行人士表示，根据该行
总行要求，今后银行未使用信用卡授信额度将被纳入加权风险资产进行计算，这样
一来，实际上就让授信额度对银行资本金造成现实压力。记者也了解到，2011年1
月，中国银监会颁布了《商业银行信用卡业务监督管理办法》，规定信用卡未使用
授信额度将以50%系数被纳入加权风险资产，并要求商业银行在半年之内完成调整
，随着调整截止时间到来，银行管理压力凸显。

银行或告别信用卡圈地运动

以上银行人士表示，以前，监管部门主要是将信用卡透支余额纳入风险资产范围，
但现在却开始将未使用授信额度也纳入监管，银行只得更加谨慎对待信贷额度管理
。银行被要求六七月份完成调整，银行这段时间都开始行动起来了。

记者了解到，近几年，各大银行纷纷大量发行信用卡，一度被称为信用卡圈地运动
。根据央行数据，截至2010年末，信用卡授信总额2万亿元，较2009年末增加637
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4.61亿元，增长46.8%；期末应偿信贷总额4491.60亿元，较2009年末增加2034.0
3亿元，增长82.8%。

目前各银行未使用的授信额度可能超过万亿，这些都将被纳入加权风险资产。昨日
，一位资深券商银行业分析师向记者分析，信用卡圈地运动留下了不少后遗症，一
方面使部分银行信用卡管理混乱，恶性透支事件层出不穷。更重要的是，根据新规
，过高的授信额度会对银行造成大量的无效资本占用。该分析师进一步分析，银行
今后肯定会在信用卡政策上有所调整，告别圈地运动。未来，银行将更加注重单卡
价值，每张卡都有成本，如果用卡不活跃，不但挤占资本金，同时也会造成银行成
本上升。

尽管授信额度有收紧之势，但记者也了解到，银行对于优质信用卡客户同样区别对
待。

一位大行深圳分行人士表示，银行一般都会提供临时提高信用额度的服务，只要持
卡人提供相关的资料证明，银行基于客户消费能力和还款能力进行考察后，对于消
费者提高授信额度的要求一般都不会拒绝。
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